
省人大常委会委员朱皖正在提
问。 记者 童迪 摄

9月25日，湖南省人大常委会会议中心，省水利厅厅
长詹晓安正在回答委员提问。

要快读

我省成立
“廉政法学”研究中心

本报9月25日讯 湖南省法学
会廉政法学研究中心23日成立，这
是国内首家以“廉政法学”命名的省
级研究中心。

据了解， 目前国内关于法治反
腐、 廉政法制等的研究呈现出碎片
化现象， 该研究中心将致力于推进
反腐倡廉建设法学研究的系统化、
精细化、科学化。研究中心主任由对
廉政法学有长期关注、 积累并开展
了专题研究的邓联繁教授担任。

■通讯员 李翔

长沙市财政局选调
10名工作人员

本报9月25日讯 记者今天获
悉， 长沙市财政局及所属事业单位
决定面向湖南省公开选调10名工
作人员。 详情报考人员可登录湖南
领导人才网了解。

■记者 陈月红

省人大常委会委员朱皖对如
何保障农村饮用水安全问题颇为
关注。

他问省水利厅，“十三五”期
间，政府部门在保障农村饮用水安
全上有什么具体的措施？ 特别是
在解决洞庭湖区农村饮用水安全
问题上有什么切实的好的办法？

省水利厅厅长詹晓安坦言，
农村饮水安全问题确实存在着一
些问题。“十三五”期间，计划对现
有的农村饮水项目进行提升改
造。“我们设想到2020年全省农村
饮水安全的问题全面解决， 让老
百姓喝上安全的水、放心的水。”

针对洞庭湖区饮用水安全问
题，詹晓安说，“十三五”期间将把
洞庭湖区饮用水的水源问题，作
为饮水安全任务的重中之重，现
在已经在做相关的前期工作，“我
们想争取国家的支持和投入，对
我们现在连接洞庭湖和长江的四
个核心进行集中整治， 能够尽量
地在枯水期间把长江的水引入洞
庭湖， 在此基础上解决洞庭湖区
在枯水期间工业用水、 饮用用水
的安全。”

橘洲是否建有污水处理设施？
仍使用临时污水处理站，污水不达标

省人大常委会委会、预
算工作委员会主任朱新民询
问： 长沙市橘子洲周边水域
既是饮用水源地一级保护
区， 又是国家风景名胜区的
核心区， 请问洲上是否建有
污水处理设施？

谢立说， 环评报告中对
橘子洲污水的处理提出了很
严的要求: 洲上产生的全部
生活污水送到河西的污水处

理厂进行处理， 经过达标以
后再排到西岸， 且洲上基础
设施的建设项目要按规定办
理环保手续。

“但现在却存在几个
方面的问题： 洲上的设施
没有办理环保报批手续 ，
特别是所有餐饮洗浴场所
没有获取环评批复； 河西
污水处理厂运营将近 5年
了， 现在洲上的污水还没

有送到河西去处理， 还是
由橘子洲自配的临时污水
处理站处理， 并且处理完
的污水也不达标。”针对这
些情况， 将要求长沙环保
部门依法查处， 该停业的
停业，该拆除的拆除，要求
立即启动将污水送到河西
处理。 在污水没有送到河
西之前进一步加强监管 ，
确保污水达标排放。

如何保障农村饮用水安全？
对农村饮水项目提升改造

何时约谈“三无企业”聚集的地方政府？
环保厅现场点名即将约谈汨罗市长

朱新民继续发问， 省环
保厅在执法检查报告中对一
些“三无”企业非法生产、明
目张胆、 非法排污、 放任不
管、监管严重失职的地方，建
议进行区域限批， 约谈其政
府主要负责人， 并严格追究
责任。 请问省环保厅准备约
谈、 实行公开挂牌督办和区
域限批哪些地方， 什么时候
启动问责？

对于委员朱新民提到的
一些地方“三无”企业长期非
法生产非法排污的问题，
谢立坦言， 在执法检查中
确实发现有些地方存在地
方政 府 对 环 境 保 护 不 重
视，他举了个例子，汨罗市
新市镇团山村有 900多家
废旧塑料加工回收企业，
其中有440多家长期非法生
产和排污。“去年5月， 我们

发函要求岳阳市政府和汨
罗市政府进行整改。但是我
们今年去检查的时候，改观
不大，440多家‘三无’企业
还是非法生产和排污，还新
增了一些非法企业，所以我
们将对该地实行公开挂牌督
办， 并立即约谈当地政府的
主要负责人。”

■记者 吕菊兰
通讯员 梁斌勋

省十二届人大常委会
第十八次会议闭幕
黄兰香辞副省长职务

本报9月25日讯 今天下午，省
十二届人大常委会第十八次会议在
长沙闭幕。 省委书记、 省人大常委
会主任徐守盛主持会议。 会议表决
通过了有关专门委员会关于议案审
议结果的报告、4�个决定案、2件地
方性法规和人事任免案。

省人大常委会副主任于来山、
韩永文、谢勇、刘莲玉、徐明华、陈君
文，秘书长彭宪法出席会议。省高级
人民法院院长康为民， 省人民检察
院检察长游劝荣列席会议。

会议听取了省人大常委会委
员、副秘书长、法制委员会委员梁肇
洪作的关于《长沙市房屋安全管理
条例》审查结果的报告。

会议先后表决通过了省人大教
育科学文化卫生委员会、 农业与农
村委员会、 环境与资源保护委员会
关于省十二届人大四次会议主席团
交付审议的代表提出的议案审议结
果的报告、《湖南省实施〈中华人民
共和国老年人权益保护法〉办法(修
订案 )》、《湖南省社会科学普及条
例》、《湖南省人民代表大会常务委
员会关于批准〈长沙市房屋安全管
理条例〉的决定》。 会议还表决了有
关人事任免案。

会议接受了黄兰香辞去湖南省
人民政府副省长职务。

徐守盛为本次会议任命人员颁
发了任命书。 ■记者 吕菊兰

“洞庭湖的水质堪忧，有什
么办法解决其饮用水安全问
题？”“长沙市橘子洲周边水域
是饮用水源地一级保护区，请
问洲上是否建有污水处理设
施？”

面对常委会组成人员抛出的
一个个麻辣问题，15个省直有关
部门主要负责人一一“接招”，从
容应对、坦陈直言。

25日上午9点，省人大常委
会会议中心4楼的常委会会议
室内， 省十二届人大常委会第
十八次会议在此进行水污染防
治法实施情况专题询问， 并实
行全程电视直播。

省人大常委会组成人员做
足了“功课”，现场分别就省政
府“一号重点工程” 的实施情
况、港口码头污染防治能力、打
击非法生产、 保障饮用水安全
等16个问题提出询问， 直击水
污染的“敏感神经”。

2015.9.26��星期六 编辑 李青 图编 覃翊 美编 陆薇 校对 张郁文A02 要闻·时政

7星彩 第 15112期
中国体育彩票开奖信息

下期奖池金额：12880732.58元。
开奖信息以国家体育总局体育彩票管理中心正式公告为准
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开奖信息以国家体育总局体育彩票管理中心正式公告为准

开奖号码： 5�2�1�7�7�0�9

排列 5开奖号码：8�3�3�8�9

奖级
直选
组选 3
组选 6

奖级
直选

排列 3开奖号码：8�3�3
中奖注数（注）每注奖金（元）奖金合计（元）

中奖注数（注）每注奖金（元）奖金合计（元）

奖级
一等奖
二等奖
三等奖
四等奖
五等奖
六等奖
合计

中奖注数（注）每注奖金（元）奖金合计（元）

―――

1
9
265
3103
38615
451183
493176

5000000
44194
1800
300
20
5

5000000
397746
477000
930900
772300
2255915
9833861

12380
9845
0

1040
346
173

12875200
3406370

0

105 100000 10500000

湘江枢纽库区污染防治滞后 洞庭湖区饮水困难 橘洲污水处理不达标

省人大常委会就水污染询问15部门

湘江的污染防治工作一
直是社会关注的问题。2013
年， 湘江流域保护和治理被
省政府列为“一号重点工
程”，湘江长沙综合枢纽工程
库区污染防治也列入第一轮
“三年行动计划”。

“现在第一个三年行动
计划将实施完毕， 请问目前
一号重点工程的实施情况如
何？取得了哪些效果？湘江长
沙综合枢纽工程建设是否落
实了国家环保部环评批复要
求， 请问这些问题完成情况
如何？ 还有哪些重点任务没
有完成？” 专题询问刚开始，
省人大常委会委员、 环境与

资源保护委员会主任委员邹
学明接连四问省环保厅关于
湘江流域水污染综合整治进
展情况。

省环保厅副厅长谢立介
绍了湘江流域水污染综合整
治三年来取得的成效。 特别
是湘江干流水质逐步好转，
目前是近10年来历史最好水
平。谢立介绍，湘江长沙综合
枢纽工程库区污染防治虽然
取得一定进展， 但部分重点
项目仍进展滞后， 严重影响
了工程的正常蓄水。“下一
步，将按照省政府的要求，尽
快加大督查督办的力度，使
这些工程尽快完工。”

谢立话刚落音， 省人大
常委会副主任陈君文又接连
四问，“污水直排湘江的，有
多少个直排口？ 现在解决了
多少？还有多少准备解决？什
么时候完成截污？”

谢立对此应询， 省环保
厅针对长株潭城区的排污口
做了统计， 排污口没有截污
的长沙有20个，湘潭有15个，
而株洲有霞湾港等很多港，
这些港就是一些纳污通道。
怎么办？谢立说，在“十三五”
环境保护规划中， 水污染防
治方面专门规划了对黑臭水
体的治理， 将专门治理这些
港口和排污口。

湘江污染防治进展如何？
“十三五”将专治黑臭水体

会议动态


